



Cancillería pone paños fríos ante anuncio de Trump sobre estudio de aranceles al cobre

■ El Presidente de EEUU comunicó este miércoles que aplicará tarifas a la UE, mientras que aplazó en un mes más, hasta el 2 de abril, las que tiene contempladas para México y Canadá.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

La tarde del martes los ojos de los agentes económicos volvieron a concentrarse en el cobre y la razón fue el anuncio del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, respecto al inicio de una investigación a las importaciones del metal rojo, las que considerarán la aplicación de aranceles con el fin de reconstruir la producción estadounidense del mineral.

A través de su red social Truth Social, el mandatario indicó que serán los secretarios de Comercio y el representante Comercial de EEUU

quienes conducirán el estudio para poner fin a lo que catalogó como un "comercio injusto que deja a los estadounidenses sin trabajo".

Trump agregó que las industrias de EEUU dependen del cobre, por lo que debe ser producido en el mismo país sin exenciones ni excepciones. "El principio America First crea empleos estadounidenses y protege nuestra seguridad nacional. Es hora de que el cobre 'regrese a casa'", escribió.

Este miércoles, desde la Cancillería chilena explicaron que dicho estudio tiene un plazo de 270 días (nueve meses) y que la instrucción ejecutiva está dentro de las atribuciones soberanas del Presidente de EEUU.

Además, recordaron que el Gobierno ya cuenta con dos instancias de trabajo abocadas a examinar posibles consecuencias para Chile.

La semana pasada el Comité Interministerial de Negociaciones Económicas Internacionales, liderado por el canciller Alberto

van Klaveren y la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), Claudia Sanhueza, tuvo una sesión en conjunto con representantes del sector privado.

"En estas instancias se hace un análisis permanente, que es complementado por el trabajo de los equipos técnicos. De ser necesario, de estos grupos saldrán recomendaciones, sobre lo que no se puede especular hasta que exista algún anuncio concreto", indicó la Cancillería.

Cifras de ProChile indican que EEUU representó el 11,35% y US\$ 5.657 millones de las ventas al exterior del cobre en 2024, siendo el segundo mayor destino después de China (US\$ 25.927 millones).

Además, Codelco aporta el 45% de las exportaciones del metal rojo, seguido por Minera El Abra (controlada por la estadounidense

"De ser necesario, de estos grupos saldrán recomendaciones, sobre lo que no se puede especular hasta que exista algún anuncio concreto", dijeron desde Cancillería.

Freeport McMoRan y donde Codelco tiene 49%), con un 14%. Escondida y Spence de BHP exportaron 11% y 9% del total, respectivamente.

Más plazo para México y Canadá

El estudio sobre el cobre, en todo caso, es parte de una serie de definiciones de Trump. El mandatario sostuvo este miércoles su primera reunión de gabinete, donde precisamente hizo varios anuncios sobre política comercial exterior.

Así, comunicó un arancel del

25% para las importaciones desde la Unión Europea anunció sin dar mayores detalles.

"Hemos tomado una decisión, y la anunciaremos muy pronto, y será del 25% en términos generales, y eso será sobre los automóviles, y todas las cosas", dijo.

Esta no es la primera vez que se refiere a la relación comercial con el bloque de países europeos y ha sido crítico con sus políticas, incluyendo a impuesto de valor agregado que se aplica a los productos importados.

"Seamos sinceros, la Unión Europea se formó para arruinar a Estados Unidos. Ese es su propósito. Y lo han hecho muy bien", señaló Trump.

Además, el Presidente anunció que los aranceles de 25% para dos de los principales socios comerciales, Canadá y México, entrarían en vigor el 2 de abril, casi un mes más tarde que el 4 de marzo que había fijado a principios de mes.

Si bien no entregó más información acerca de cómo funcionarán estos, indicó que "no todos, pero sí muchos" de los aranceles entrarán en el plazo.

